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   Con el reclamo, “nosotros ya estamos listos y preparados, Barbosa responde, ustedes para 
cuándo”, madres participaron en la marcha pacífica nacional, del Día de las Madres. PAG. 8
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Balacera en 
Coyomeapan, municipio 
de la sierra negra, es una 
disputa política, señala 
el gobernador

  En la marcha “buscando nuestros tesoros”, madres de hijos e hijas desaparecidas tomaron las calles para visibilizar que 
las autoridades locales poco hacen para disminuir las desapariciones en los estados, y por el contrario desde el Gobierno del 
Estado se está condenado a quienes han denunciado que están sufriendo levantones.
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PAN pide que el aborto 
legal no sea aprobado
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Venta de flores 
se dispara por el 
Día de las Madres
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Hoy arranca la 
vacunación para 
menores de edad

MADRES QUIEREN 
VER A SUS HIJOS 
DESAPARECIDOS

LA DETENCIÓN DEL PRESIDENTE  DE 
ACATLÁN NO GENERA INGOBERNABILIDAD

 CAMBIÓ LA  CAMBIÓ LA 
HISTORIA DE HISTORIA DE 
LA MÚSICA; LA MÚSICA; 
HOY APPLE HOY APPLE 
ANUNCIÓ ANUNCIÓ 

SU FINSU FIN
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Andrés Roemer, Andrés Roemer, prófugo prófugo 
de la justicia,de la justicia,  reaparecereaparece  
en un video y en un video y se dice se dice 
perseguidoperseguido  con con 
acusaciones 'infundadas'acusaciones 'infundadas'

VOZ DE LOS DESAPARECIDOSVOZ DE LOS DESAPARECIDOS

ME QUISIERON LEVANTAR, 
DENUNCIA REPORTERA EN PUEBLA

Parkimovil ganó Parkimovil ganó 
licitación porque licitación porque 
cubrió todos cubrió todos 
los requisitos: los requisitos: 
Eduardo RiveraEduardo Rivera
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ANGELOPOLITANAS

La violencia contra las mujeres no cesa, ahora la víctima es una 
reportera cuyo único pecado fue salir a trabajar temprano.
El pasado martes, en la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, 
la reportera Leslie Mora salió rumbo a su trabajo cuando un Tsuru 
con placas de Morelos, frenó e impidió que pasara, el chofer le 
ordenó «súbete», «súbete o voy por ti».
Mediante su cuenta Twitter contó que ella se dirigía a pie a la parada 
de su camión y fue ahí cuando el hombre intentó subirla a su coche.
Narró que reaccionó a tiempo y corrió en sentido contrario hasta 
abordar una unidad del transporte público, desde donde le tomó una 
foto al vehículo rojo con placas de Morelos (PYH-21-70).
Preguntó: ¿Dónde está la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Secre-
taría de Seguridad Pública?, debido a que muchas mujeres no tienen 
la suerte de correr y escapar tras ser amenazada.

Incertidumbre y mucho dolor en el corazón, este 10 de Mayo 
Día de las Madres, enfrentan quienes además de tener a 
un hijo o hija desaparecida, han perdido en esta lucha por 
encontrar a su familiar a otro de sus seres queridos.
María Reyes Pérez, rompió en llanto, al recordar como desde 
que desapareció su hijo Raúl Pérez, el 31 de enero del 2019, 

medio año después su segundo hijo Marcos Pérez, perdió la vida en 
un accidente carretero, mientras buscaba a su hermano, quien lleva 
tres años sin ser localizado.
Este 10 de Mayo, para quienes tienen a un hijo o hija desaparecida lo 
único que piden es saber si “está vivo o muerto”, por eso este día junto 
con otras familias hicieron el reclamo a las autoridades para que hagan 
la búsqueda de personas, ya que como “madre es un dolor muy fuerte 
el que se siente en el corazón, en las noches no se puede ni dormir”.
María, vecina de la junta auxiliar de La Resurrección acusó con dolor 
en su rostro, que varios meses ha acudido a la Fiscalía del Estado para 
que la ayuden a buscar a su hijo, pero al verla sola no le hacen caso, 
cuando ella lo único que quiere es saber si está o no vivo.
“Solo quiero que regrese a mi casa, salió a buscar trabajo y ya no 
regresó, ahora siento un doble dolor, perdí a mis dos hijos, uno lo 
enterré después de su accidente que tuvo por buscar a su hermano, 
y el otro no sé dónde está, quisiera que sus restos regresarán a la 
casa si es que está muerto, aunque sea saber qué fue lo que le pasó, 
qué fue de él”, explicó.

Luego del enfrentamiento armado contra policías estatales, regis-
trado la tarde del lunes 9 de mayo en el municipio de Coyome-
apan, el gobernador Luis Miguel Barbosa reconoció que hay 

ingobernabilidad y que la obligación de su gobierno es hacer 
prevalecer el estado de derecho.
Precisó que se trata de un problema de origen político, de 

inconformes con resultados electorales. Incluso, recordó que 
desde la campaña se registraron hechos violentos y una vez 
celebradas las elecciones no respetaron los resultados.
“Hay un conflicto ahí muy fuerte que hay que resolver políti-

camente, pero hoy es jurídico y es de seguridad pública, y es de 
impedir que se propague la impresión que solo a través de armas se 
van a resolver los asuntos sociales”, puntualizó Barbosa.
Los pueblos indígenas aseguran que fue la policía la que disparó contra 
sus compañeros inermes, quienes son víctimas de los caciques y polí-
ticos que dominan en la Sierra Negra poblana.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, afirmó 
que la contratación de la empresa Cargo Móvil (Parkimovil) 
para la operación de los parquímetros, no tiene “tintes 
políticos”, pues cumplió con todos los requerimientos 
establecidos en la licitación.
El pasado lunes 9 de mayo, el gobernador Luis Miguel 
Barbosa, reprobó que el contrato para la operación de 

parquímetros se haya asignado a Cargo Móvil y acusó que 
se benefició al grupo político panista conocido como “El Yunque”, pues 
uno de sus integrantes, Heberto Rodríguez Regordosa, ex rector de 
la UPAEP y hermano del exdiputado Pablo, es socio de Parkimovil.
Rivera señaló que la asignación de contratos es para las empresas que 
cubren con los requisitos legales, las que tienen experiencia y las que les 
puedan brindar un buen servicio a la sociedad y al gobierno de la ciudad.
“La empresa que va a participar para el tema de los estacionamientos 
seguros en el Centro Histórico es una empresa conocida en el estado 
y a nivel nacional. Es una empresa que brinda el servicio a otros 
gobiernos en el estado y en municipios donde ha estado Morena, el 
PRI y el PAN, entonces me parece una especulación y un señalamiento 
innecesario”, señaló.
El panista puntualizó que cualquier aplicación o servicio que usan en 
el gobierno de la ciudad no está clasificando a las empresas, pues 
tampoco las están viendo con tintes políticos.
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CATEAN, DE NUEVA CUENTA, 
MOTEL NUEVA CASTILLA POR 

CASO DEBANHI ESCOBAR
Agentes ministeriales de Nuevo León regresaron al Motel 
Nueva Castilla, en búsqueda de indicios por la muerte 
de la joven Debanhi Escobar

BIDEN ASEGURA QUE LA 
INFLACIÓN ES SU MAYOR 

PRIORIDAD NACIONAL
Joe Biden manifestó que la inflación es su “máxima prio-
ridad doméstica” en un discurso donde explicó su plan 
para reducir los precios

NFL ANUNCIA DUELO ENTRE LOS 
RAMS Y LOS BRONCOS EN NAVIDAD
La NFL anunció que el duelo entre los campeones Los Ange-
les Rams y los Denver Broncos formará parte de los tres 
partidos que se disputarán el domingo 25 de diciembre de 
2022, día de Navidad, dentro de la semana 16 de la nueva 
temporada.

REVELAN EL PRIMER
 TRÁILER DE “AVATAR: 
THE WAY OF WATER”

‘Avatar: The Way of Water’ contará la historia de la 
familia Sully (Jake, Neytiri y sus tres hijos), quienes se 
verán obligados a abandonar su hogar



MIÉRCOLES.11.5.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD4

En riesgo la sucesión 2024Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El proyecto de sucesión presidencial de 2024 de Andrés 
Manuel López Obrador enfrenta su peor turbulencia 
y está en riesgo el proyecto de una de sus favoritas, 
Claudia Sheinbaum. A un año del accidente de la línea 
12 del Metro de la Ciudad de México, el peritaje final 
de una empresa noruega explica que la falta de man-
tenimiento fue una de causales del accidente.
Ayer, el diario español El País publicó un amplio repor-
taje dando detalles del peritaje que el gobierno de la 
Ciudad de México se negó a sacar a la luz pública y 
donde se dan detalles que alteran los planes políticos 
presidenciales para 2024.
“El tercer y último informe de Det Norske Veritas (DNV) 
sobre el desplome de la Línea 12 del metro de Ciudad 
de México señala por primera vez fallas en las inspec-
ciones y el mantenimiento como causas concurrentes 
en la tragedia y que llevaron a que la infraestructura 
siguiera funcionando cuando no estaba apta.
“El documento, al que ha tenido acceso EL PAÍS, suma 
ese factor a los problemas de diseño, la construcción 
y la supervisión de la obra, y asegura que, de haberse 
atendido todos estos problemas, se “habría evitado el 
colapso del tramo elevado” que el 3 de mayo de 2021 
dejó 26 muertos y un centenar de heridos.
“La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, calificó la 
semana pasada el informe, que fue contratado por 
el propio Ejecutivo, de “tendencioso”, y anunció una 
demanda civil contra la consultora noruega. El peritaje 
interpela a las tres últimas administraciones locales al 
asegurar que hubo factores determinantes en la tragedia 
desde la concepción del proyecto hasta su operación”.
El accidente ocurrió como resultado del pandeo de 
las vigas Norte y Sur generado por la falta de pernos 
funcionales a lo largo de una longitud importante de 
las vigas, lo que ocasionó que una porción del puente 
elevado perdiera su estructura compuesta
“El último peritaje señala problemas de diseño, errores 
en la construcción, mala supervisión de la obra y falta 
de mantenimiento como causas subyacentes
“Por las fallas de los pernos, la parte del concreto y la 
de acero actuaban como componentes independientes 
y se deformaron las vigas”.
Luego de cumplirse el primer aniversario de la tragedia, 
el último informe del peritaje provocó la ruptura entre la 
consultora noruega, especializada en certificaciones y 
gestión de riesgos, y el gobierno de la Ciudad de México.
Las dos primeras partes fueron publicadas por el 
gobierno de Sheinbaum, en junio y septiembre del año 
pasado, mientras que el contenido de esta última no se 
ha difundido oficialmente. El estudio pasó por varias 
versiones preliminares con incorporaciones de adendas.
Las autoridades señalaron que el intento de “sembrar” 
la hipótesis de falta de mantenimiento había sido una 
de las principales razones para rescindir el contrato 
con la compañía.
“EL PAÍS se ha puesto en contacto con el equipo de la 
mandataria, que “no acepta ni reconoce” el informe. 
El Gobierno de la capital alega, en primer lugar, que la 
consultora no siguió su propia metodología, por la que 
fue contratada, ni evaluó posibles hipótesis alternativas 
del accidente.
“En segundo lugar, porque la presentación de causas 
concurrentes no establece una jerarquía entre ellas. Y, 
por último, porque entiende que el dictamen final debía 
incluir una conclusión cuando, según la Administración 
local, son más concluyentes los dos primeros estudios.
“El documento ̶ de carácter no definitivo pero coinci-
dente en lo esencial con las posteriores versiones, según 
las citadas fuentes̶ fue marcado como confidencial 
por DNV y consiste en el análisis de las “causas de raíz” 
que llevaron a que la estructura ferroviaria perdiera 
estabilidad y se viniera abajo.
“El examen intenta ir más allá de las causas inmediatas, 
investigadas en la entrega anterior, que apuntaban a 
fallas en el diseño y la construcción. En este último 
peritaje se pone el foco en el desgaste estructural 
provocado a lo largo del tiempo por una supuesta falta 
de mantenimiento y de inspecciones regulares.

“El contenido analiza hechos que abarcan a las tres 
administraciones que estuvieron a cargo de la línea: 
la de Marcelo Ebrard (2006-2012), que la construyó; 
la de Miguel Ángel Mancera (2012-2018), bajo la cual 
atravesó una suspensión de un año y medio entre 2014 
y 2015; y la actual, de Sheinbaum, que arrancó en 2018 
y concluirá en 2024.
“El informe de la consultora señala cuatro “barreras” 
o factores que pudieron haber prevenido las causas 
inmediatas del siniestro y haber hecho que no tuviera 
consecuencias tan graves. Según explica el documento, 
pueden ser características del diseño, controles admi-
nistrativos o falta de inspecciones preventivas.
“La primera barrera que falló, de acuerdo con DNV, 
fue el diseño, que no se ceñía a lo que estipulan las 
especificaciones estadounidenses para la construcción 
de puentes, un estándar de referencia en el mundo.
“La empresa asegura que la segunda barrera que faltó 
fue la certificación de la obra por parte de un ente 
independiente, además de una deficiente supervisión 
de la construcción.
“No se certificaron las obras de ingeniería civil, como 
se suele realizar conforme a las mejores prácticas de 
la industria”. La empresa agrega que en varios casos 
la construcción no respetó el diseño original:
“Las bitácoras mostraban diversas áreas en las que 
el trabajo se realizó fuera de los diseños aprobados”.
Todo eso llevó a que los supervisores de la obra repor-
taran disconformidades durante la construcción, pero 
DNV detalla que no tiene registro del seguimiento de 
esas alertas.
“La tercera barrera que falló, siempre de acuerdo con 
el documento, fue la instalación adecuada de los pernos 
que “comprometió la integridad de esta estructura”. 
En el tramo colapsado, indica DNV, dos de cada tres 
pernos pudieron no haber cumplido su función por estar 
mal colocados, mal soldados o, de plano, por faltar. Eso 
provocó una “falla en cascada” de los pernos que sí 
servían por el desgaste acumulado en cerca de ocho 
años de operación.
La obra fue construida por un consorcio conformado 
por Ingenieros Civiles y Asociados (ICA), Alstom y Carso 
Infraestructura y Construcción (CICSA). Esta última 
empresa, propiedad del magnate Carlos Slim, acordó 
con el Gobierno federal de México asumir el coste de 
la reconstrucción de la Línea 12 y pagó millones de 
pesos en acuerdos reparatorios a la mayoría de las 
víctimas, pero nunca asumió responsabilidad por lo 
sucedido. “Estoy convencido de que desde su origen 
no tiene vicios”, defendió sobre la línea Slim, casi dos 
meses después del hundimiento.
“La cuarta barrera fallida fue la falta de mantenimiento 
e inspecciones sobre la Línea 12. La firma asegura que 
no hay registro de que se hayan realizado las inspec-
ciones necesarias desde la inauguración en octubre 
de 2012 ̶cuatro días antes de que Marcelo Ebrard 
dejara la jefatura de Gobierno y asumiera Miguel Ángel 
Mancera̶ hasta siete años después, pese a que eran 
requeridas por el manual de mantenimiento.
“En un primer momento cada tres meses, y luego 
semestral y anualmente. “DNV no recibió datos de 
dichas inspecciones entre 2012 y 2019 y no parece 
que dichas inspecciones se hubieran realizado”, sos-
tiene el informe.
En 2019, después de que llegara al gobierno de la Ciudad 
de México Claudia Sheinbaum, se hizo una revisión para 
ver en qué condición estaba la Línea 12.
No hubo ningún hallazgo entonces, pero la empresa 
contratada adujo que sus resultados no fueron con-
cluyentes por un muestreo reducido y un periodo de 
evaluación demasiado corto, se lee en el informe.
“Deberían haberse realizado inspecciones más detalladas 
por un especialista que representara a la dirección de 
ingeniera civil del STC [Sistema de Transporte Colectivo] 
en los casos de eventos extraordinarios”, concluye DNV.
“Sí hubo inspecciones después los terremotos de sep-
tiembre de 2017, así como tras los sismos de febrero 
de 2018 y junio de 2020, pero la empresa detalla que 

esas evaluaciones no detectaron impactos significa-
tivos en la línea.
“Sobre el mantenimiento, el documento asegura que 
tampoco hay registro de reparaciones realizadas en el 
tramo hundido, entre las estaciones de Olivos y Tezonco, 
al oriente de la capital, desde la inauguración hasta la 
fecha del derrumbe.
“No se cuenta con registros de mantenimiento o repa-
ración de los componentes de concreto o metálicos 
utilizados en la ingeniería civil que fueran proporcionados 
a DNV”, subraya la compañía. La evidencia de que la 
estructura estaba dañada era “visible en fotografías 
adquiridas desde el nivel de la calle”, señala, por lo que 
podría haber sido detectada en una inspección visual 
“consistente con las prácticas típicas de la industria”.
La empresa fundamenta sus hallazgos a partir de la 
metodología BSCAT, un acrónimo de Análisis Causal 
Sistemático basado en Barreras.
El método, una marca registrada de DNV, consta de 
cinco pasos. Primero se recolectan las pruebas sobre 
el siniestro. En segundo lugar, se realiza una línea de 
tiempo de momentos relevantes antes y después del 
accidente. Después, se identifican las llamadas barreras. 
Más adelante, se hace una evaluación de cada barrera: 
si funcionó de forma adecuada, falló, se degradó con 
el tiempo o nunca existió.
Finalmente, se hace un análisis causal, en donde se 
explica en detalle cómo afectó la falla o ausencia de 
esas barreras. La consultora asegura en su informe 
que el colapso no se pudo haber evitado si no se ata-
caban estos problemas en su conjunto: “No se habría 
mitigado esta amenaza atendiendo solo una barrera”.
Hasta ahí algo de lo publicado por tres reporteros de 
El País y que concluye responsabilidades con nombres 
y apellidos y que altera el proyecto de sucesión presi-
dencial para el inminente 2024.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La escena es harto conocida para los poblanos: una 
toma clandestina a un ducto de PEMEX, conectada a 
una casa a través de un túnel. En el patio de la vivienda 
se tienen almacenados bidones y alguna camioneta en 
la que se transporta el combustible para llevarlo hasta 
sus compradores.
El cuadro se complementa con docenas de furiosos 
vecinos, niños inclusive, quienes se lanzan contra las 
Fuerzas Federales que entran al domicilio o apenas y 
alcanzan a acercarse a la puerta de la casa.
Pero en esta ocasión no se trata de una historia del 
estado de Puebla, sino del municipio de Ecatepec, en 
el Estado de México.
Algunos elementos de la Policía Municipal fueron alerta-
dos por la consabida llamada anónima que en la colonia 
Jardines de Morelos, se daban los signos clásicos del 
huachicol: personas que habitan casas específicas, en 
las que se da una frenética entrada y salida de autos 
y camionetas, particularmente de noche, sin omitir el 
intenso olor a gasolina.
Los policías entraron al domicilio señalado en la calle 
Playa Marquelia y se encontraron con la toma clan-
destina. Como era de esperarse, aquellos que estaban 
concentrados en robar combustible pidieron apoyo y 
en segundos comenzaron a llegar vecinos, armados 
con piedras y palos, listos para repeler a los agentes.
No era gran cosa el botín: unos mil litros en bidones, 
pero según informaron los especialistas, la toma era 
tan precaria que podría tener una fuga en cualquier 
momento y producir una tragedia. Eso ocurrió en Eca-
tepec, territorio de Morena.
Ya se sabe que los estados de Hidalgo y Puebla lideran 
el robo de combustible en el país, pero el que suenen 
noticias como la comentada, en el Estado de México y 
en la Ciudad de México, no anuncian sino una metástasis 
que ya se da en buena parte del territorio nacional.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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LA MADRE, 
MODELO DE FE 
EN LOS HOGARES: 
VÍCTOR SÁNCHEZ
Puebla, Pue. Durante el festejo del Día 
de la Madre, el arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa, señaló que 
la maternidad es una expresión de 
la genialidad de Dios, pues dijo que 
la madre es el modelo de fe en sus 
hogares ya que invocan con amor la 
bendición sobre sus hijos y son las 
primeras promotoras de los valores y 
las constructoras esenciales de la paz.

En un mensaje emitido vía redes 
sociales, elevó plegarias por las ma-
más que sufren porque sus hijos están 
enfermos, han caído en algún vicio o 
se encuentran desaparecidos, pidió 
que Dios las fortalezca y las consuele.

También elevó una plegaria por las 
mamás difuntas que ya han sido lla-
madas a la casa de Dios para que les 
conceda el descanso eterno.

“Pido a Dios nuestro Señor, que, 
por intercesión de la Santísima Virgen 
María, Madre de Dios y Madre nues-
tra, conceda a todas las mamás sus 

Asimismo, reconoció a todas las 
madres por su esfuerzo diario en sa-
car adelante a los hijos y formarlos, 
para que se cuente con nuevas ge-
neraciones de cristianos, llenos de fe, 
pero también comprometidos con la 
paz social y la justicia.

 “A todas las mamás y a todas las 
abuelitas: ¡Muchas felicidades! Que 
Dios las bendiga a ustedes, que Dios 

mensaje.  ALMA MÉNDEZ

Para este martes se reporta un aumento 

nororiente de la ciudad de Puebla.
En entrevista para Lo de Hoy, María 

ubicado en el mercado Amalucan, co-
menta que los poblanos ahora sí llevan 
un detalle a las reinas del hogar.

La comerciante dijo que como siem-
pre la rosa roja es la más buscada por 

los clientes para este 10 de mayo y los 
precios de los arreglos van desde 100 
pesos hasta los 600 pesos.

Asimismo, dijo que maneja todo tipo 

que, ese tipo de arreglos oscilan entre 
los 250 y casi mil pesos.

Doña María del Rosario, dijo que es-
peran que la venta que deje esta fes-
tividad les ayudará en invertir a nueva 

mercancía para llegar a otras festivida-
des para seguir recuperando su activi-
dad económica.

“Todavía nos falta vender más. Pero 
ya estamos más tranquilos pues ya hay 
movimiento, ya la gente compra, hace 
dos años no y hace un año tampoco, 
este año al menos ya no regatean y ya 

-
yó.  ALMA MÉNDEZ

“Durante pandemia ningún día se quedaron sin comer 
mis hijos, vendí tamales, hice milagros con la despensa”

Puebla, Pue. A sus 25 años María Fernanda 
Rodríguez Alonso, ya es mamá de tres ni-
ños, dijo que durante la pandemia se la 
vio duras debido a que en su familia son 
comerciantes y por la reducción de dine-
ro, tuvieron que sacar muchas cosas de 
su dieta, con tal de que todos tuvieran 
para comer.

En entrevista para Lo de Hoy, dijo que 
a pesar de que se quedó sin entradas 

importantes durante la pandemia por el 
Covid-19, donde se podía buscó la mane-
ra de vender sus tamales para poder lle-
var el sustento a su familia, sin embargo, 
aclaró que mientras vio a sus hijos sanos 
y jugando, todo ese estrés de conseguir 
dinero se olvidaba.

Rodríguez Alonso, dijo que seleccio-
naban los productos a comprar para no 
quedarse sin dinero y comprar los básico 

y lo caro era sustituido por otro producto, 
a modo de contar con alimentación ade-
cuada, incluso quitar la carne de manera 
diario y consumirla cada tercer día.

“Como nos dedicamos al comercio, 
donde podíamos buscábamos el taco, 
entraban dos personas e iban por los 
alimentos de la semana y gracias a Dios 

 ALMA MÉNDEZ
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ME QUISIERON 
LEVANTAR, 
DENUNCIA 
REPORTERA EN 
PUEBLA
Puebla, Pue. Este martes en la junta 
auxiliar de San Pablo Xochimehuacan, 
a un lado del Panteón Auxiliar, la re-
portera Leslie Mora iba rumbo a su 
trabajo cuando un carro marca Tsuru 
con placas de Morelos, frenó y le indi-
có que impidiendo que pasara, con un 
masculino le dijo «súbete», «súbete o 
voy por ti».

Mediante su cuenta Twitter denun-
ció que en dicha junta auxiliar contó 
que ella se dirigía a pie a la parada de 
su camión y fue ahí cuando un hom-
bre intentó subirla a su coche.

Narró que reaccionó a tiempo y 
logró correr en sentido contrario y 
abordar una unidad del transporte 
público, donde logró tomarle una foto 
al vehículo rojo con placas de Morelos 
(PYH-21-70).

Al mismo tiempo la cuestionó a 
la autoridad, ¿Dónde está la SSC y 
SSP?», debido a que muchas mujeres 
no tienen la suerte de correr y lograr 
escapar tras ser amenazada.

 ALMA MÉNDEZ

Mejoran áreas médicas 
del Sistema Municipal DIF
Puebla, Pue. El presidente municipal 
Eduardo Rivera Pérez presentó la digni-

-
cia del Sistema Municipal DIF, que tienen 
como objetivo facilitar los servicios mé-
dicos a las mujeres de Puebla y con ello 
prevenir enfermedades como el cáncer.

“Nos va permitir atender exactamen-
te a las mamás en esta área de gineco-

unidad médica integral y va haber un 
área de lactancia del sistema municipal 
del DIF, el cual calculamos que podría 
atender más de 2 mil poblanas durante 
este año, esta área nosotros la recibimos 

en completo abandono”, declaró.
Comentó que estos trabajos se pu-

dieron realizar gracias a los donativos 
de HC Salud México, que fue de un mi-
llón de pesos, ya que, permitió que las 
instalaciones del DIF estén moderniza-
das para brindar una mejor calidad de 
atención médica.

Explicó que las consultas tendrán un 

de apoyar a las personas de escasos 
recursos, de esta forma, el servicio se 
volverá más accesible y se podrá pre-
venir el cáncer cervicouterino que es la 
tercera causa de muerte en mujeres.

Rivera Pérez indicó este espacio cuen-
ta con personal capacitado para brindar 

Comentó que los interesados en re-
cibir el servicio médico pueden solicitar 
información en el sistema municipal DIF, 
que se encuentra en Cue Merlo, número 
201, San Baltazar Campeche o a través 
del número 22-24-14-00-00.

“Con estas acciones nosotros esta-
mos convencidos que la mejor manera 
de construir un mejor rumbo en nues-
tra ciudad es apoyando a las mujeres y 
muy en especial a las madres de fami-
lia”, dijo.  SILVINO CUATE

Parkimovil ganó licitación 
porque cubrió todos los 
requisitos: Eduardo Rivera
Puebla, Pue. Después de que el gobernador de 
Puebla, Miguel Barbosa, acusó que la licitación de 
parquímetros la ganó el yunque, porque Parkimovil 
fue la empresa seleccionada por el Ayuntamiento 
de Puebla, el presidente Eduardo Rivera Pérez ar-

por tal motivo fue con quien se estableció el contrato 
del servicio de estacionamiento seguro.

El alcalde indicó que, de las siente empresas que 
participaron, Parkimovil fue la que tenía todos los re-
quisitos que buscaba el Ayuntamiento, por ello deci-
dió que serán la encargada de los estacionamientos 
en el primer cuadro de la ciudad.

“Son empresas que cubren los requisitos legales, 
son empresas que tienen experiencia, son empresas 
que le pueden brindar un buen servicio a la sociedad 
y por supuesto al gobierno de la ciudad”, declaró.

-
cida en todo el estado de Puebla y a nivel nacional, 
y ha trabajado con gobiernos de diferentes partidos 
políticos como Morena, el PRI o el PAN.

“Es una empresa conocida en el Estado y a nivel 
nacional, es una empresa que brinda gobiernos en el 
Estado, en municipios que ha gobernado y que go-
bierna Morena, que gobiernos el PRI, que gobierna 
el PAN, entonces me parece una especulación y un 
señalamiento innecesario, es una empresa que parti-
cipa en otros gobiernos de Movimiento Ciudadano, o 
a nivel nacional en otras estados”, dijo.

Agregó que, el Ayuntamiento de Puebla no evalúa 

-
cia con la que trabajan, y las servicios que brindan.

 En otro tema, dijo que el Ayuntamiento de 
Puebla tiene previsto invertir 14 millones de pesos 
en la remodelación del mercado Amalucan, proyecto 
heredado de la pasada administración municipal de 
Puebla.

Indicó que espera solidaridad por parte de la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), ya que existen varios proyectos pendientes 
y otos mercados por atender.  SILVINO CUATE

HOY ARRANCA VACUNACIÓN 
A MENORES DE EDAD
Puebla, Pue. El secretario de Salud en Puebla, José Antonio 
Martínez García, reiteró el llamado a los padres de fami-
lia para que consulten la logística de vacunación contra 
Covid-19 para menores de 12 a 14 años de edad, que inicia 
mañana en Puebla capital.

Del miércoles 11 al viernes 13 de mayo se llevará a cabo 
la jornada para el grupo de edad de 12 a 14 años en general, 
de 08:00 de la mañana a 15:00 horas, en siete puntos de 
aplicación en igual número de CORDE’s.

En Puebla capital
Centro Escolar Presidente Gustavo Díaz Ordaz
Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec
Centro Escolar José María Morelos y Pavón
Secundaria Federal Número dos, Tierra y Libertad
 En San Andrés Cholula será:
Centro Escolar Doctor Alfredo Toxqui Fernández de Lara
En Atlixco:
Escuela Secundaria Doctor Gabino Barrera
En Texmelucan será:
Escuela Secundaria Doctor Alfonso Briceño Ríos
No hay muertos

La Secretaría de Salud registró sólo 3 nuevos enfermos de 
Coronavirus y sin ningún deceso, actualmente hay 156 mil 
892 acumulados y 17 mil 139 fallecidos.

El secretario de Salud, José Antonio Martínez García, ex-
plicó que en todo el Estado hay 112 casos activos distribui-
dos en 19 municipios, es decir el covid-19 tiene presencia en 
el 8 por ciento de la entidad.

Además, se tienen registrados 31 pacientes hospitaliza-
dos, de éstos sólo uno está grave por lo que requieren ven-
tilación mecánica asistida.  SILVINO CUATE

Son empresas 
que cubren los 
requisitos legales, 
son empresas que 
tienen experiencia, 
son empresas que 

le pueden brindar un buen servicio 
a la sociedad y por supuesto al 
gobierno de la ciudad”, declaró, ERP
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Coyomeapan tiene un conflicto fuerte, 
es político: Barbosa; Estado asegura que 
la Policía Estatal fue la agredida
Puebla, Pue. El enfrentamiento que se 
presentó en Coyomeapan entre sujetos 
armados y la policía estatal, se trata de 
inconformidades por los resultados elec-
torales, según lo informó el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo dijo que 

debe ser resuelto políticamente, sin em-
bargo, ya se tornó en un asunto jurídico 
y policial.

“Es un tema de origen político, si esa 
es la verdad, inconformes con resultados 
electorales, bueno desde la campaña se 
expresaron con mucha violencia y des-
pués los resultados no los aceptaron y 

que resolver también políticamente, pero 
hoy es jurídico y es de seguridad pública, 
y es de impedir que se propale la impre-
sión que sólo a través de armas se van a 
resolver asuntos sociales”, declaró.

En su intervención, el secretario de 
seguridad del estado de Puebla, Daniel 
Iván Cruz Luna, informó cómo ocurrie-
ron los hechos, explicó que, por parte del 
comandante de la base de operaciones 
de Ajalpan, reportó que cuando esta-

de las cuales abordo se encontraban 20 
elementos de la policía estatal, se encon-
traban en la terracería que conduce del 
municipio de Zoquitlán a la comunidad de 
Coyomeapan, a la altura de la desviación 
a las cabañas.

Dijo aproximadamente a las 18:00 
horas, los alcanza una camioneta marca 

Nissan, de la cual, una persona del sexo 
masculino de entre 60 a 70 años de edad, 
de aspecto campesino, les indicó que a 2 
kilómetros de ahí se encontraba circulan-
do una camioneta de color roja que trans-
portaba hombres con armas largas, por lo 
que solicitó que se revise.

Posteriormente, una vez que fueron 
-

tacto con una camioneta que cumplía con 
las características. 

Sin embargo, cuando el conductor del 
vehículo notó la presencia de la policía, 
los embistió y disparan a los elementos 
de seguridad.

Es en este momento, la camioneta 
roja con número económico 1790, impac-
tó a una segunda camioneta y al intentar 
darse a la fuga en una brecha, otra pa-
trulla lo bloqueó y se queda varada, por 
lo que se presentaron diversos disparos.

Al estar atrapados el chófer de la ca-
mioneta roja, junto con otras personas 
descienden del vehículo y escapan a la 
maleza, sin embargo, nueve sujetos no 
lograron huir, de éstos uno estaba herido 
con arma de fuego, mientras que el reto 
tenía otro tipo de lesiones.

El secretario dijo que, ante estos he-
chos, el comandante de la base de ope-
raciones de Ajalpan, se comunicó a la 
Fiscalía para reportar los acontecido, y en 
este momento, empezaron a comenzar 
los disparos en su contra, pero no sólo de 
quienes iban en la camioneta roja, sino 
otros puntos, por lo se tuvieron que res-
guardar para hacerle frente.

Comentó que, una vez que se tuvo el 
control se logró el aseguramiento de tres 
armas de fuego, una de ellas tipo esco-

hay decesos por lo ocurrido.  SILVINO CUATE

Según Barbosa aún 
sin edil en Acatlán, 
por su detención, hay 
gobernabilidad
Puebla, Pue. Tras la detención de Arturo 
Cajica Gómez, alcalde de Acatlán de 
Osorio, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta se limitó a dar más detalles del 
caso, para evitar afectar los elementos 
probatorios, sin embargo, aseguró que 
hay gobernabilidad en este municipio.

El titular del Poder señaló que será 
la Fiscalía General del Estado de Puebla, 
la encargada de dar detalles sobre la 
detención y comprobar las acusaciones 
en su contra.

“El tema del presidente municipal de 
Acatlán de Osorio, no debí dar ningu-
na opinión, porque afectaría yo la va-
lidez de los elementos probatorios, por 
tanto deberá ser la Fiscalía General del 
Estado la que informe todos los detalles 
de esta detención.

Barbosa Huerta aseguró que, a pe-
sar de que el presidente fue detenido, 
si hay gobernabilidad en Acatlán de 
Osorio, a comparación de Coyomeapan 
donde no hay.

“Hay ingobernabilidad en 
Coyomeapan si, no hay ingobernabili-
dad, si hay gobernabilidad en Acatlán 
de Osorio (...) la obligación del estado 
es hacer prevalecer el estado de dere-
cho”, dijo.  SILVINO CUATE

PAN pidió trato justo a edil 
perredista de Acatlán detenido

Puebla, Pue. La dirigente estatal del 

que el proceso judicial al que sea so-
metido el alcalde detenido del PRD, en 
Acatlán de Osorio, Arturo Cajica Gómez 
se respete la presunción de inocencia.

Reconoció que a la fecha desconoce 
cuáles fueron las razones exactas por 
las que agentes de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) detuvieron la tarde del 
lunes 9 de mayo a quien fue candidato 
postulado por la coalición PAN-PRD.

Pidió así, a las autoridades a que se 

en que la presunción de inocencia que 
rige para todos, de igual forma se haga 
efectiva para el alcalde emanado del PRD.

Indicó que Acción Nacional está a la 
espera de entablar diálogo con quienes 
están al frente del área de comunica-
ción del Ayuntamiento de Acatlán de 
Osorio para conocer más datos sobre lo 
acontecido, y saber si es que el suplen-
te entró o entrará en funciones para no 
descuidar al municipio.

Sin dar mayores datos, la panista 

PROPONE DIPUTADO 
MORENISTA QUE 
PARTIDOS POLÍTICOS 
OPEREN SIN RECURSOS
El diputado local por Morena, Iván Herrera 
Villagómez pidió a los partidos y diputados 
de la oposición a “perder el miedo” e inten-
tar operar sin recursos.

Pero además advirtió que buscará la ma-
nera de hacer cumplir la propuesta presiden-
cial, de quitar las prerrogativas a los partidos 
locales en Puebla, sin importar que suceda 
con la Reforma Electoral en la Cámara de 
Diputados, es decir, se apruebe o no.  

El morenita reiteró que la iniciativa pre-
sidencial de la Reforma Electoral propone en 
uno de sus apartados hacer un recorte im-

-
tos “ordinarios” que se les da a los partidos 
políticos, y limitar a estos solo a una partida 
para gastos de campaña electoral, e insistió 
en la importancia de canalizar ese recurso 
millonario a programas de asistencia social, 
para atender temas de salud o de seguridad.

Dijo que, desde el Congreso local, estará 
buscando la manera para que a los partidos 
locales se les quiten los recursos los años 
que no son electorales, y pidió el apoyo de 
la dirigencia nacional y estatal de Morena, 
para hacer esto posible, se apruebe o no la 
Reforma Electoral.

“Es ese miedo, ese terror a no poder ope-
rar sin recursos, son grandes burocracias que 
de nada le sirve a los ciudadanos, y es mejor 
que se pase a programas sociales. Eliminemos 
el recurso a los partidos políticos a nivel es-
tatal, disminuyamos el número de diputados 
plurinominales y regidores”.  AURELIA NAVARRO

expuso “yo espero que la justicia sea 
como todos los ciudadanos lo espera-
mos, que sea para cualquier ciudadano. 
No sabemos las causas de la detención. 

-
ción de inocencia. Estamos esperando 
a que la justicia haga su papel”.

-
ción que se le pueda dar a los procesos 
de selección de candidatos, a raíz de 
la detención del perredista, la panista 
evitó mencionar si contempla hacer al-
gún ajuste. 

Es importante mencionar que la de-
tención del alcalde del PRD se dio a unos 
días de que 24 de 27 policías de la región 
fueran vinculados a proceso tras las in-
dagatorias que se están realizando sobre 
el homicidio (ocurrido el 21 de abril) del 
ex director de Seguridad Pública, Héctor 
García Álvarez.  AURELIA NAVARRO

ACCIÓN NACIONAL ESTÁ A LA ESPERA DE ENTABLAR DIÁLOGO CON QUIENES ESTÁN AL FRENTE DEL ÁREA DE COMUNICACIÓN DEL 
AYUNTAMIENTO DE ACATLÁN DE OSORIO PARA CONOCER MÁS DATOS SOBRE LO ACONTECIDO. FOTO: 
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Puebla, tercero en 
producción y segundo 
en exportaciones de 
vehículos ligeros en abril
Puebla, Pue.- La Secretaría de Economía 
informa que Puebla se ubicó en tercer 
lugar en producción de vehículos ligeros 
con el 15.1 por ciento del total nacional, 
así como el segundo estado con mayores 
exportaciones de esa rama industrial con 
19.4 por ciento de los envíos de unidades.

Con el ensamble de 38 mil 53 unida-
des, en Puebla la producción de vehículos 
ligeros creció 3.4 por ciento en abril de 
2022 con respecto al mismo mes del 2021, 
al producirse mil 234 automotores más.

Los vehículos tipo SUV sumaron 33 
mil 585 unidades ensambladas en abril, 
mientras que en autos las cifras llegaron 
a 4 mil 468. Las exportaciones crecieron 
en abril de 2022 en 23.2 por ciento con 
respecto al mismo mes del 2021, gracias 
al envío de 46 mil 852 automotores, que 
representaron 8 mil 825 vehículos más, 
entre uno y otro mes.

De acuerdo al Registro Administrativo 
de la Industria Automotriz de Vehículos 
Ligeros que elabora el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI), en 
abril de 2022 el 96.2 por ciento de las 
exportaciones desde Puebla se concen-
traron en tres países: Estados Unidos con 
el 58.6 por ciento y 27 mil 453 unidades; 
Alemania con 29.9 por ciento, al sumar 
14 mil 13 autos y SUVs, mientras que 
Canadá el 7.7 por ciento con 3 mil 605 
automotores.  REDACCIÓN

Ni fiesta ni festejo, madres quieren 
volver a ver a sus hijos desaparecidos

Puebla, Pue. Con el reclamo, “nosotros ya 
estamos listos y preparados, Barbosa res-
ponde, ustedes para cuándo”, madres que 

-
nal, este 10 de Mayo, Día de las Madres, el 
colectivo La Voz de los Desaparecidos exi-
gieron a la Comisión Estatal de Búsqueda 
aplicar al cien por ciento el recurso para la 
localización de personas, y no solo uno de 
tres pesos, porque eso los está llevando a 
no tener resultados.

En la marcha “buscando nuestros te-
soros”, madres de hijos e hijas desapa-
recidas tomaron las calles para visibilizar 
que las autoridades locales poco hacen 
para disminuir las desapariciones en 
los estados, y por el contrario desde el 
Gobierno del Estado se está condenado 
a quienes han denunciado que están su-
friendo levantones.

Con más de 100 retratos de rostros 
diferentes de los casi 3 mil casos regis-
trados de desaparecidos en Puebla, y 
ante el grito “donde están, queremos 
que vuelvan a casa. Gobierno invierte el 
presupuesto que se te da”, madres que 
además de marchar a pie, fueron respal-
dadas en su exigencia por jóvenes que 
usaron bicicletas para hacer el recorrido 
que inicio poco después de las 10:00 de 
la mañana en el zócalo de la ciudad, con 
dirección a Comisión Estatal de Búsqueda 
y la Fiscalía General del Estado (FGE).

Encabezados por la fundadora del co-

lectivo La Voz de los Desaparecidos, María 
Luisa Núñez Barojas, demando al goberna-

los ataques que ha hecho contra las per-
sonas que han evidenciado que han sido 
víctimas de levantones que se traducen en 
desapariciones, en especial, de jovencitas.

Exigieron al Gobierno que trabaje, 
porque los padres de familia han hecho 
más con poco dinero para lograr la loca-
lización de sus hijos que la Comisión de 
Búsqueda que tiene un recurso para este 

existe como parte de la lucha que el co-
lectivo ha emprendido ante la opacidad 
de la autoridad.

que la corrupción esté impidiendo que 
el recurso destinad para la búsqueda de 
personas no tenga resultados, agregaron 
“la corrupción los corrompe tanto como 
servidores públicos que no hacen nada 
por buscar a las personas desaparecidas”.

NO HAY CONSUELO, SÓLO HAY LLANTO 
POR UN HIJO DESAPARECIDO
La incertidumbre, y mucho dolor en el co-
razón, es el sentir que este 10 de Mayo Día 
de las Madres enfrentan quienes además 
de tener a un hijo o hija desaparecida, han 
perdido en esta lucha por encontrar a su 
familiar a otro de sus seres queridos.

María Reyes Pérez, rompió en llanto, 
al recordar ante Lo de Hoy, como desde 

que desapareció su hijo Raúl Pérez, un 31 
de enero del 2019, medio año después su 
segundo hijo Marcos Pérez, perdió la vida 
en un accidente carretero mientras hacia 
la búsqueda de su hermano, quien a este 
2022 lleva tres años sin ser localizado.

Este 10 de Mayo, Día de las Madres, 
para quienes tienen a un hijo o hija desa-
parecida lo único que piden es saber si su 
hijo “está vivo o muerto”, por eso este día 
junto con otras familias hicieron el recla-
mo a las autoridades para que hagan la 
búsqueda de personas desaparecidas, ya 
que como “madre es un dolor muy fuerte 
el que se siente en el corazón, en las no-
ches no se puede ni dormir”.

Para su caso, María, vecina de la jun-
ta auxiliar de La Resurrección, en Puebla 
capital, acusó con dolor en su rostro, 
que varios meses ha acudido a la Fiscalía 
General del Estado (FGE) para que la ayu-
den a buscar a su hijo, pero al verla sola 
no le hacen caso, cuando ella lo único que 
quiere es saber si su hijo está o no vivo.

“Solo quiero que regrese a mi casa, 
salió a buscar trabajo y ya no regresó, 
ahora siendo un doble dolor, perdí a mis 
dos hijos, uno lo enterré después de su 
accidente que tuvo por buscar a su her-
mano, y el otro no sé dónde está, quisiera 
que sus restos regresarán a la casa si es 
que está muerto, aunque sea saber qué 
fue lo que le pasó, qué fue de él”, siguió 
narrando a Lo de Hoy.  AURELIA NAVARRO

Propone diputado 
morenista que 
partidos políticos 
operen sin recursos
El diputado local por Morena, Iván Herrera 
Villagómez pidió a los partidos y diputa-
dos de la oposición a “perder el miedo” e 
intentar operar sin recursos.

Pero además advirtió que buscará la ma-
nera de hacer cumplir la propuesta presiden-
cial, de quitar las prerrogativas a los partidos 
locales en Puebla, sin importar que suceda 
con la Reforma Electoral en la Cámara de 
Diputados, es decir, se apruebe o no.  

El morenita reiteró que la iniciati-
va presidencial de la Reforma Electoral 
propone en uno de sus apartados hacer 

mensual por gastos “ordinarios” que se 
les da a los partidos políticos, y limitar a 
estos solo a una partida para gastos de 
campaña electoral, e insistió en la impor-
tancia de canalizar ese recurso millonario 
a programas de asistencia social, para 
atender temas de salud o de seguridad.

Dijo que, desde el Congreso local, es-
tará buscando la manera para que a los 
partidos locales se les quiten los recursos 
los años que no son electorales, y pidió el 
apoyo de la dirigencia nacional y estatal 
de Morena, para hacer esto posible, se 
apruebe o no la Reforma Electoral.

 AURELIA NAVARRO

PAN PIDE QUE EL 
ABORTO LEGAL NO 
SEA APROBADO
En el marco del Día de las Madres, des-
de el Comité Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional se pronunciaron porque 
la legalización del aborto en Puebla no 
sea aprobada, reiterando así su postura 
a favor de la “doble vida” en alusión a la 
madre e hijo.

En presencia de la presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso local, Aurora 
Sierra, la edil de San Pedro Cholula, Paola 
Angón, entre otras panistas como Blanca 
Jiménez, la dirigente estatal del PAN, 
Augusta Díaz de Rivera reprobaron los 

discursos antimujeres que emite Morena.
“En el PAN uno de nuestros principios 

de doctrina es la defensa de la vida, pero 
sobre todo la defensa de las dos vidas, la 
de la madre y de los hijos, (…) la defen-
sa de las dos vidas incluye luchar por las 
madres y por los hijos”.

Las panistas destacaron que desde las 
diferentes posiciones político – sociales 
estarán luchando por rescatar las pocas 
políticas públicas en materia de salud que 
se tenían en favor de las mujeres y que 
Morena eliminó.

-
bierno federal de machista, por estar de-
jando de apoyar a las mujeres con políti-

con estancias infantiles y apoyos hacia 
este sector de la población.

“Los ciudadanos están anhelando que 
los gobiernos del PAN regresen, porque 
no le vemos remedio a este partido de 
Morena. En el PAN debemos trabajar duro 
para que regresen los gobiernos de este 
partido”.  AURELIA NAVARRO
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La información y tendencias 
que debes conocer

LO DE HOY 
es informarte 

en todo momento

De 10 solo 8 acreditaron 
para participar por la ASE
De los diez aspirantes que se inscri-
bieron para solicitar y competir por 
el cargo de titularidad de la Auditoría 
Superior del Estado (ASE), ocho fue-
ron los que lograron acreditar.

En la siguiente fase, será este jue-
ves 12 de mayo cuando arranquen las 
entrevistas correspondientes, mismas 

que tendrán efecto en la sede del 
Congreso Local.

De acuerdo al calendario las entre-
vistas iniciarán a las 10 de la mañana 
para concluir a las 12:40 de ese mis-
mo día.

1.Pablo Herrera Romero

2.Amanda Gómez Nava
3.Rafael Cepeda Morales
4.Germán Reyna y Herrero
5.Álvaro Sánchez Jiménez
6.Olga Teutli Rodríguez
7.Lorena Afif Sánchez
8.Salvador Sánchez Ruanova

 AURELIA NAVARRO

Asegura Gerardo Islas 
que no está prófugo y que 
uso de prerrogativas las 
comprobará
Ante la aparente resistencia de regresar 
33.9 millones de pesos por concepto de 
prerrogativas que le fueron solicitados por 
el INE, el ex dirigente del partido extinto, 
Fuerza por México (FxM), Gerardo Islas 
Maldonado anunció que realizará una au-
ditoría para comprobar cómo fueron uti-
lizados los recursos y por los cuales se le 
acusa de haber caído en irregularidades.

A través de un vídeo, Islas Maldonado 
aclaró que la secretaria general, el secreta-

-
dente de partido están prófugos de la jus-
ticia, cuando es claro que no es así, incluso 
aseveró que se le puede rastrear un activis-
mo importante a través de redes sociales.

Dijo que en caso de que alguna au-
toridad judicial o electoral considere ne-
cesaria su presencia, está dispuesto a 
comparecer para aclarar y transparentar 
sus acciones porque no tiene nada que 
esconder. Tan es así, que está tratando 
de gestionar una auditoría externa para 
que se corrobore el buen manejo de los 
recursos del partido.

Islas Maldonado, precisó que en caso 
de detectar alguna irregularidad él mis-
mo iniciará la o las denuncias necesarias, 

corrupción dentro del partido fueron pro-

mexicanos.
El INE ordenó en días pasados que el 

ex diputado local regrese la suma de 33.9 
millones de pesos ante un aparente des-
vío de recursos, y por lo cual se estaría 
actuando de manera legal contra el tam-
bién ex secretario de Desarrollo Social, y 
quién por su paso en esta dependencia de 
gobierno fue señalado de no haber trans-
parentando la entrega de apoyos para las 
comunidades afectadas por el sismo del 
19 de Septiembre del 2017.  REDACCIÓN

GOBIERNO DE PUEBLA Y CAPAC PACTAN 
CONVENIO POR EL PATRIMONIO CULTURAL

Convenio de Colaboración entre el Colegio 
de Arquitectos de Puebla A.C. (CAPAC) y 
el Ayuntamiento de Puebla presidido por 
Eduardo Rivera Pérez; la Gerencia del 
Centro Histórico y Patrimonio Cultural 
desarrollará actividades de docencia, in-
vestigación, capacitación y difusión de 

de coadyuvar a mejorar la habitabilidad, 
la conservación, la protección y la salva-
guarda de la Zona de Monumentos y las 
Áreas Patrimoniales del Municipio.

El Colegio de Arquitectos de Puebla 
A.C. se encarga del análisis de problemas 
arquitectónicos y urbanísticos del estado, 

además de cultivar relaciones interinstitu-
cionales a nivel local, nacional e interna-
cional para impulsar el progreso del gre-
mio de la arquitectura en Puebla.

Con base a estos objetivos, la Gerencia 
del Centro Histórico y Patrimonio Cultural 
ha propiciado una nueva alianza de co-
laboración para desarrollar de manera 
conjunta la organización, gestión y eje-
cución de las siguientes actividades: ase-
soría académica, técnica, administrativa 
y capacitación; proyectos de investiga-
ción conjunta en protección del Centro 
Histórico; coparticipación en actividades 
de difusión, culturales, académicas, so-

publicaciones, material didáctico e infor-
-

caciones; y promoción de actividades in-
terinstitucionales.

Ortiz Vite, Presidente del Consejo 

Castelán, Titular de la Gerencia del 
Centro Histórico y Patrimonio Cultural; y 
Yesenia Hernández García, Directora de 
Regulación y Conservación de la Gerencia 
del Centro Histórico y Patrimonio Cultural, 
y estará vigente hasta el término de la 
Administración Pública Municipal 2021 
-2024.  REDACCIÓN
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El iPod cambió 
la historia de la 

música; hoy Apple 
anunció su fin
LA INTEGRACIÓN DE MÚSICA EN 
STREAMING DE APPLE MUSIC Y 

DISPOSITIVOS COMO IPHONE Y APPLE 
WATCH LLEVAN A APPLE A DEJAR DE 
FABRICAR MÁS MODELOS DE IPOD.

La empresa Apple anunció este 
martes que dejará de fabricar 
nuevos modelos de su repro-
ductor iPod. Sin embargo, 

explicó, mantendrá su apuesta por 
la música a través de la integración 
de su servicio de streaming con sus 
dispositivos móviles.

El iPod lleva 20 años en el catálo-
go de productos de la compañía de 
Cupertino, pero la música en strea-
ming de Apple Music y dispositivos 
como iPhone y Apple Watch han ter-
minado por relegarlo a un segundo 
plano.

Precisamente la integración de 
estos servicios y productos llevaron 
a Apple a tomar la decisión de dejar 
de fabricar más modelos de iPod.

La línea de reproductores de au-
dio digital portátiles iPod revolucio-
nó el mundo entero en octubre de 
2001, cuando fue presentada por 
Steve Jobs.

En 2007 ya había se habían vendido 
150 millones de iPod en todo el mundo, 
por lo que se convirtió en el reproduc-
tor de música digital más vendido.

La compañía tecnológica Apple 
explica en un comunicado que, aun-
que todavía es posible comprar el 
modelo iPod touch, este producto se 
mantendrá en el mercado hasta que 
se agoten las existencias.

¡MIL CANCIONES EN 
UN APARATITO!
El primer iPod, presentado en octu-
bre de 2001, fue el primer reprouc-
tor MP3 en tener capacidad para 
1,000 canciones y autonomía para 
diez horas de escucha. En la actua-

lidad, Apple Music da acceso a más 
de 90 millones de canciones y más 
de 30,000 listas de reproducción.
AdChoicesPUBLICIDAD

El iPod impactó “en cientos de 
millones de usuarios”, no solo en la 
industria musical, a la que “también 

y comparte la música”, expresó el 
vicepresidente senior de marketing 
mundial de Apple, Greg Joswiak.
AdChoicesPUBLICIDAD

A lo largo de más de 20 años 
Apple desarrolló los modelos Classic, 

todos con diversas generaciones.
“Con el iPod, Apple ha inventado 

una nueva categoría de reproductor 
de música digital que te permite po-
ner toda tu colección de música en 
el bolsillo y escucharla dondequiera 
que vayas”, dijo Steve Jobs, presi-
dente de Apple, en octubre de 2001. 
“Con el iPod, escuchar música nunca 
volverá a ser lo mismo”.

Según una reseña de Apple de 
aquella época, “el iPod representa 
la próxima generación de reproduc-
tores de música portátiles que al-
macenan música en un disco duro 
interno, pero son solo el 20 por 
ciento del volumen de los reproduc-
tores basados en el disco duro de 
hoy en día.

“El iPod almacena hasta 1,000 
canciones con calidad de CD en su 
disco duro superdelgado de 5 GB, 
y cuenta con hasta 20 minutos de 
protección contra golpes para una 
reproducción sin parar cuando se 
ejecuta, anda en bicicleta u otras 
actividades”. N

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL
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San Martín Texmelucan, Pue. 

Texmelucan, esperan un repunte en sus 

los festejos por 10 de mayo.

ellos está fecha es de las más espera-

mamá.

-

Texmelucan a ofrecer productos de muy 

Reforma y Morelos, durante todo el 
martes 10 de mayo.

cuales se venden en 40 pesos la doce-
na.  CAROLINA GALINDO

Tomas Mozo invito a la 
ciudadanía a realizar 
la compra de flores 
con los productores, 
quiénes como él arriban 
a Texmelucan a ofrecer 
productos de muy buena 
calidad.

NO HAY PRETEXTO PARA REGALAR ROSAS A 
MAMÁ, ÉSTE AÑO BAJARON SU PRECIO

Gravemente herida 
resultó una mujer, luego 
de recibir machetazos 
por un sujeto, que 
dejaron en libertad

La víctima recibió machetazos 
en brazo y pecho, en tanto su 
agresor con total impunidad 
fue puesto en libertad por las 
autoridades.

-
-

-

-

-

-

-
-

URIEL MENDOZA

La docena de rosas se 
puede encontrar desde los 
100 a 120 pesos, mientras 
sorprendentemente la medía de 
gladiola va desde los 500 a 600 
pesos.

-

la docena, se puede encontrar desde los 

colores.
-
- -

50 pesos hasta los 300 pesos.
      LUZ MARIA ZAYAS
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Capacita Turismo a prestadores 
de servicios de Tehuacán, 
Caltepec y Zapotitlán Salinas

-

-
-

-

-

-
-

-

-

-

-

-

-

             REDACCIÓN

Parroquia de San Juan 
Bautista ofrece nuevamente 
servicios espirituales

-

-
-

-
-

-

-

-

-
-

-
-

 ALMA MÉNDEZ
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El escritor Andrés Roemer, denunciado por violación y abuso sexual —y sobre quien pesan al 

es inocente y que las acusaciones en su contra son “infundadas”.
De acuerdo con Roemer, la Fiscalía General de la Ciudad de México, encabezada 

Interpol “con información falsa”.
“Yo no estaba en el lugar y a la hora donde colocan los hechos”, asegura el ex-

diplomático para negar las acusaciones y denuncias en su contra.
Acusó que dos de las cuatro carpetas en su contra son “infundadas” y seña-

personales”.
El empresario y excolaborador de Grupo Salinas fue acusado por al 

-
so. El gobierno de México ha enviado a Israel cinco solicitudes para su 
extradición.

Animal Político publicó el pasado 31 de enero que el secretario 
de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, envió a su homólogo 
de Israel, el canciller Yair Lapid, una carta en la que le solicitó 
su cooperación para extraditar a México a Andrés Roemer.

En la carta, que fue enviada en la segunda semana de 

israelí que, para México, la extradición de Roemer es un 
asunto de Estado.

Las autoridades consideran a Roemer un prófugo 

en Israel, país con el que México no tiene tratado de 
extradición.

Andrés Roemer, 
prófugo de la justicia, 

reaparece en un video y 
se dice perseguido con 

acusaciones “infundadas”
EL EMPRESARIO Y EXCOLABORADOR DE GRUPO SALINAS FUE 

ACUSADO POR AL MENOS 63 MUJERES DE COMETER ACTOS DE 
VIOLACIÓN, ABUSO SEXUAL Y ACOSO.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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